

Política - Local

Culpan a **Ecopetrol** de nuevo daño ambiental por derrame de crudo en San Vicente de Chucurí

Tweet Me gusta 16 Compartir



Los afectados le contaron a EL FRENTE que la zona donde actualmente se evidencia el flujo del crudo, se ha hundido cerca de un metro con 20 centímetros, lo que ha generado que la tierra que antes era fértil, sea infértil.

Por Sleyder Castilla Montesino
Reportaje Especial / EL FRENTE

A mitad del año 2020, para Carmelita Vera Rincón fue muy extraño que su cultivo de maíz, que era el más numeroso, se secase de forma repentina y que el suelo de su parcela perdiera su habitual tinte verdoso por tonos ocre, propios de terrenos áridos.

Lo que nunca imaginó fue que aquellos cultivos que meses atrás lucían esplendorosos y prósperos estuvieran siendo carcomidos por el **petróleo**.

Su finca tiene siete hectáreas, está ubicada en zona rural de San Vicente de Chucurí, en la zona conocida como Pozo Nutria. Muy cerca de sus cultivos transcurría un afluente de aguas prístinas, hoy el panorama es otro, algunas áreas del suelo se hundieron y las venas de agua al día de hoy salen acompañadas de un grueso y pesado material oscuro y espeso.

A la conclusión que llegó Vera Rincón y su hijo Miguel Antonio Silva, fue que pudo existir un derramamiento de crudo que llegó a través del subsuelo hasta su parcela. A esta circunstancia se sumaron otras que le hicieron temer que en **Ecopetrol** podrían conocer el motivo de la aparición del crudo.

“En el 2020, trabajadores de **Ecopetrol** pasaban por nuestras fincas a preguntarnos que si no habíamos visto algo inusual en nuestros terrenos, como crudo o cosas por el estilo”, manifestó la afectada.

Carmelita asegura que, en ese tiempo, los trabajadores visitaban la zona todos los días (con el permiso de ella), y trataron de hacer mantenimiento pero, a su juicio, el tratamiento fue infructuoso.

“En agosto de 2020 nos dimos cuenta de la situación por el hundimiento que había, se nos perdieron los cultivos y siembras de maíz, mango, limón, papayos y plátanos, todo eso se perdió”.

Miguel Antonio Silva expresó que están plenamente convencidos de que son “estragos de la perforación del pozo 45, ubicado relativamente cerca de la finca afectada, afectación que también impactó a la quebrada que está en la finca”.

Perdería la tierra

Esta familia, que demuestra gran preocupación por el riesgo que esto representa para sus tierras, señaló que no serían los únicos afectados, ya que una vecina ha instalado un poste de energía cuatro veces, y las fallas geológicas y la debilidad del subsuelo causa desviación o inestabilidad de esa estructura.

Aunque los afectados prohibieron el acceso a los trabajadores de la petrolera, señalan que a través de drones, técnicos de **Ecopetrol** realizan permanente monitoreo de la zona para saber qué está ocurriendo, en la “posible falla geológica donde fluye el crudo”.

Ante las dudas que han surgido de esta problemática, los afectados han acudido a profesionales independientes especializados en geología para conocer más a fondo este problema.

“Junto a un geólogo hemos recolectado muestras para llevarlas a un laboratorio de Bucaramanga, este sábado (hoy) nos entregan los resultados para verificar si es o no **petróleo**, ya que hace un tiempo uno de esos trabajadores dijo que era una emanación natural”, concluyó Silva.

La finca, que queda a 20 minutos de La Fortuna, se encuentra muy cerca a la zona donde el 2 de marzo del 2018 hubo una emergencia ambiental, allí durante un mes el pozo Lizama 158 de **Ecopetrol** empezó a emanar chorros de crudo arrasando todo a su paso, afectando las quebradas La Lizama, Caño Muerto y el Río Sogamoso, afluentes que fueron alcanzados en 24 kilómetros de tramo.

A raíz de esto y por el gran hundimiento de la finca, los afectados de este sector temen por lo que pueda pasar a futuro económico, y más si se cataloga la propiedad como zona de alto riesgo y sean evacuados.

Publicación: Viernes 19 de Marzo de 2021

Comentar...

0 comentarios

Ordenar por Lo más reciente

Añade un comentario...

Plugin de comentarios de Facebook



Versión Digital



Lo más leído

- 1 Nueva prueba la daría un giro al caso de Ana María Castro
- 2 Mamá de Sara Sofía, principal sospechosa en la desaparición de la menor
- 3 AMPLIACIÓN. Vendedor ambulante fue sicariado en el 'municipio Dulce'
- 4 Investigan a Juan Carlos Cárdenas por exonerar pago de impuestos a algunas entidades
- 5 Estaba incapacitado y terminó muerto



Indicadores Económicos

DIVISAS	
Dólar TRM	▼ \$ 3.553.34
Euro	▼ \$4.251.86
Bolívar	► \$0.00
TASAS DE INTERES	
Café lb. (May 2019)	► US\$ 1.1135
U.V.R.	► \$275.7147
DTF	► 4.53%
Petróleo WTI	► US\$39.75
Usura	▲ 27.18%
OTROS	
COLCAP	▼ 1.528.09
IBR	▼ %
Inflación (Feb-2021)	▲ 0.64%